

Aussi vous conviendrez avec moi, lecteurs, qu'ils s'étaient fait un peu d'admirateurs et nous nous demandions quelle était la raison de l'engouement extraordinaire qu'il y avait chez les éleveurs américains pour cette race de chevaux.

Eh bien! allez voir les percherons qu'il y a au haras et vous vous expliquerez ensuite facilement que cette race se soit acquise une réputation aussi considérable chez nos voisins.

Le percheron que vous y verrez ne ressemble pas plus à celui que vous avez connu qu'un mulet ressemble à un cheval. Je dois avouer que j'étais prévenu contre cette race, malgré que l'hon Dr Ross, à son retour d'Europe, m'eût dit que le vrai percheron était un bon cheval, que nous le connaissons pas du tout.

Le cheval *Joly* est un fort beau spécimen de cette race. Gros, grand, seize mains et demie, robe noire, trapu, rond comme une pelotte, les jambes et les sabots bien proportionnés au corps, avec cela alerte comme un poulain. Je répète que c'est un cheval de valeur, qui rendra de grands services dans les parties de la province où l'élevage des gros chevaux peut se faire avec profit.

Quant à moi je préfère de beaucoup les Normands (quels beaux chevaux!) Mais je n'hésiterai pas à recommander l'achat d'un cheval comme *Joly* ou encore mieux de *Béguin*. Ce dernier est moins gros, et il est plus agile. Au Haras on l'appelle le *Trotteur*; et un trotteur de 1600 livres et mesurant seize mains à l'âge de trois ans ne se trouve pas dans toutes les écuries.

D'abord les Clydes et les Shyres ont de trop énormes pieds, c'est vraiment une infirmité que d'être chaussé de la sorte, sans compter que c'est un obstacle à l'agilité. Leurs membres sont garnis d'abondants poils très longs. Un autre défaut commun à cette race, c'est d'avoir le corps trop long et pas assez développé, pas assez gros pour le volume des membres. Tandis que le percheron a les sabots normalement gros, les jambes nettes, le corps très rond et beaucoup plus d'agilité que les Clydes et Shires.

Il y a encore au Haras un cheval breton *Roi de Bignon* c'est un cheval de trait léger très trapu, gris, 1600 livres, 15 mains 3 pouces de haut.

Je préfère les percherons.

Le *Marquis de Puisaye*, Bai, 1600 lbs. 16 mains de haut âgé de trois ans.

C'est un beau gros carrossier, race normande. Son seul défaut, c'est d'être trop gros pour servir comme cheval d'utilité générale.

On trouve à cet établissement tous les types de chevaux qui nous manquent.

1° Gros carrossier de Puisaye.

2° Carrossier léger pouvant servir comme cheval de selle et de *general purpose*. *Holopherne*.

3° Gros cheval de trait de parfait modèle *Joly*.

4° Cheval de trait possédant certaine agilité *Béguin*.

5° Petit cheval de trait *Roi Bignon*.

Ici à Québec c'est le cheval dont *Holopherne* est le type qu'il nous faut.

J. A. COUTURE.

Une Revue Artistique.

Nous avons sous les yeux le numéro prospectus du *Canada Artistique*. Comme son titre l'indique, cette revue est faite dans l'intérêt des beaux arts en Canada. C'est peut-être prématuré, mais il faut un commencement par-tout. M. Filiatreault a déjà fait ses preuves. *L'album Musical*, qu'il a édité 1831 à 1834, était apprécié du public, et à bon droit. Aujourd'hui il nous arrive avec le *Canada Artistique*, grande revue mensuelle de 24 pages into-4. Nous engageons fortement nos lecteurs à se procurer un numéro échantillon de cette excellente publication, qui, sous le rapport typographique, est supérieur à tout ce qui a été publié en Canada jusqu'à ce jour. Nous sommes heureux de pouvoir annoncer en même temps que M. Filiatreault a pu se procurer la collaboration de MM. Louis Frechette, A. Lusignan, Benjamin Sulte et autres, pour sa publication. En envoyant 25 cents à l'éditeur, M. A. Filiatreault, Boîte 324, Montréal, on recevra un numéro échantillon par le retour de la malle.

Choses et autres.

Les conférences agricoles.—L'hon Col. Rhodes, dans son discours prononcé à l'Industrie Laitière, s'est montré favorable aux céréales et aux conférences agricoles. Il a mentionné le nom de M. Lippens comme un des conférenciers qui ont obtenu le plus de succès. Nos cultivateurs devraient s'entendre pour inviter de temps en temps les conférenciers. Leurs services sont gratuits et on apprend toujours quelques choses dans ces réunions où on discute les questions agricoles. Les demandes peuvent être faites directement au département de l'agriculture, à Québec.

RECETTE

Moyen de nettoyer le mérinos.

Préalablement on tanno le mérinos dans l'eau froide où l'on a délayé des patates pelées, lavées et puis broyées, et cela sans y mêler de savon. Après on rince soigneusement l'étoffe dans l'eau froide et on l'étend (sans l'avoir tordu) pour le faire sécher.

CANADA
PROVINCE DE QUEBEC } DANS LA COUR SUPERIEURE
District de Kamouraska.
No. 1267

Le onze décembre mil huit cent quatre-vingt-neuf.
Présent (en chambre): L'HON. M. LE JUGE ERNEST CIMON.

Thomas Philippe Pelletier, de la paroisse de Notre Dame des Neiges des Trois-Pistoles, marchand.

Demandeur,

vs
Elio Albert, ci-devant de la paroisse de Notre Dame des Neiges des Trois Pistoles et maintenant de Sainte Francoise.
Défendeur.

Il est ordonné au défendeur de comparaitre dans les deux mois.

Par ordre,
(Signé) PELLETIER & PERREULT
P. C. S.

Vrais copin.
AMYOT-PELLETIER-FONTAINE,
Procès du demandeur.

19 décembre 1889.—2